



HERALDO de GERONA

Jueves
2 de mayo

PERIODICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

GUÍA DE GERONA en la cuarta página

ROURE NO SE RETIRA

El sesudo Programa de San Feliu de Guixols, correspondiente al día 21 del actual, inspirándose en palabras del *Diario de Gerona*, lanza al público un monumental Roure se retira, cediendo á la fuerza el distrito, á un señor don José María Garay, candidato encasillado por el gobierno, según rezan telegramas y demás papeles públicos.

Esto al señor Programa, mejor dicho «aquello» al republicano colega, se lo han hecho «tragar» y lo ha creído á pies juntitos y sentimos que se haya entusiasmado tan rápidamente el querido colega, á quien por ahora, «se la han dado con queso», porque nosotros, mejor informados, podemos hacer público que Roure no se retira.

Y se lo decimos al estimado colega, no con el propósito de mortificarle, sino para que sepa que á los electores de este distrito, á los elementos con que cuenta aquí el excelentísimo señor don Joaquín López Puigcerver, representado por el simpático «cacique» don Jaime Roure, no se nos lleva de la mano á cualquiera parte, vamos donde queremos, por deber, por afición, ó por simpatía.

Dignísimo candidato podrá ser el señor Garay y viniendo este señor con autógrafos de don Joaquín y acompañado por don Jaime Roure, facilmente se hubiera llevado el acta de diputado, pero viniendo á espaldas de los electores, y sin haber sido consultada su voluntad, ya puede decirle á don Segis... ó «á los otros», que es hombre al agua.

Para nosotros, todos los candidatos son hombres dignos y jamás descendemos al terreno impropio á que descienden otros colegas, que no solo atacan al candidato, por ira y despecho, sino que sus ataques hasta alcanzan á los amigos, parientes y deudos del candidato, que sin disputa, ha sido el que ha dado mayores beneficios al país, beneficios de los cuales aprovecha la comarca entera.

Venga la lucha y cantará victoria el vencedor, ya sea Vallés y Ribot, Garay ó Roure.

X.
(De La Crónica de Palafrugell).

RÁPIDA

Uno que conozco yo
y se tiene por muy listo,
tratando de darse pisto,
pronto la oreja enseñó.
El pobre se equivocó,
pero pasea tan tieso
como si ningún divieso
en el cuerpo le saliera.
¡Infeliz, mas te valiera
que te ahogares con queso!

Kardosi.

EL DECRETO SOBRE NOMBRAMIENTO DE JUECES Y FISCALIS MUNICIPALES

Por considerarlo de interés general damos á continuación cuenta de las noticias que hasta ahora tenemos de la parte dispositiva de dicho decreto.

El artículo primero trata de las propuestas y de los nombramientos de los jueces y de los fiscales municipales en el próximo bienio, que deberán sujetarse á lo prevenido en el artículo primero del decreto de 10 de abril de 1899.

Los referidos juzgados y fiscalías deberán ser solicitados antes del día 10 del actual, sin perjuicio de cumplir en la solicitud los requisitos señalados en el artículo segundo del citado decreto.

El artículo segundo se ocupa de los funcionarios excedentes de Ultramar que pretenden juzgados y fiscalías. Para que les sean concedidos habrán de justificar su situación, acompañando indispensablemente traslado ó testimonio de la real orden que acredite tener aptitud para ingresar en la carrera judicial y fiscal.

El artículo tercero viene á declarar, que los juzgados y las fiscalías municipales servidos por los funcionarios excedentes de Ultramar que vacaren durante el bienio, se proveerán, en primer término, con los abogados aspirantes á la judicatura, en la forma prevenida en la ley orgánica del poder judicial y en la circular de 23 de abril de 1893, y en su defecto con los excedentes que en este decreto se refieran.

El artículo cuarto declara subsistente el decreto de 10 de abril de 1899 en cuanto no se oponga á las disposiciones del presente decreto.

Proyecto de Fundación y construcción EN ESPAÑA DE UN ASILO INTERNACIONAL DE INVÁLIDOS PARA EL TRABAJO

Es verdaderamente de capital interés y digno de que en él fije su atención la opinión pública en los momentos actuales en que el problema social preocupa tan honda y grandemente á todos los gobiernos y clases sociales, el laudable proyecto que se proponen llevar á cabo los señores excelentísima señora doña Adela Antoine, vizcondesa de Barrantes y don Salvador Francisco Real, y que consiste en la fundación y construcción en España de un asilo internacional donde puedan albergarse los infelices imposibilitados para el trabajo sin distinción de clases ni nacionalidad.

No cabe duda que dicha idea merece toda clase de plácemes no solo de la clase desvalida, menesterosa é imposibilitada para el trabajo á la que se trata de favorecer con dicho proyecto, sino también de la clase media y acomodada por la satisfacción natural que pueda haberles contribuyendo sin tener que hacer ningún sacrificio costoso, á una obra benéfica que perpetue la memoria del siglo XX y redunde en gloria de nuestra querida España por su grandiosidad y sus laudables fines.

Convencidos los iniciadores del proyecto de la necesidad de realizar y llevar á cabo cuanto sea posible para hacer más llevadera la triste suerte de los que envueltos entre las densas nubes de la desgracia y del infortunio, no tienen ni pueden esperar más puerto de salvación que los buenos y

caritativos sentimientos de sus semejantes, no han titubeado un instante siquiera en emprender los trabajos preliminares para conseguir y lograr sus aspiraciones, no sabiendo si tenemos que admirar más la grandiosidad de dicho pensamiento, ó la gran fuerza de voluntad que están desplegando para llevarlo á la práctica.

En el más constante deseo de hacer práctica la realización de dicho proyecto en el más breve plazo posible, una de las bases y medios principales que emplearán, según vemos en dicho proyecto, para conseguir el levantamiento, construcción y sosten del mismo, es además de los donativos particulares que á dicho objeto se hagan, la organización de tómbolas, y funciones benéficas, festivas y conciertos en todos los teatros y poblaciones de España.

Como prueba evidente de que han emprendido los trabajos necesarios para dicha colosal empresa con la mayor decisión, constancia y entusiasmo posible, podemos y debemos consignar que ya tuvo lugar en Barcelona el día 29 de marzo último la primera función benéfica á dicho objeto y en la que tomaron parte desinteresadamente varios artistas en atención al fin benéfico que las informa. Actualmente están haciéndose los preparativos para dar algunas otras funciones similares en algunas capitales de España las que sucesivamente tendrán lugar sin interrupción en el próximo mes de octubre.

Tal como tienen preconcebido los iniciadores del proyecto de que nos ocupamos, dicho asilo internacional de inválidos para el trabajo será capaz por lo menos para albergar 2.000 individuos, de los cuales 1.500 deberán ser españoles y pertenecerán en la forma más justa y equitativa posible á todas las provincias de España.

No cabe duda que la empresa es árdua, espinosa y atrevida, pero confiamos en que la bondad é importancia de la misma alentarán á sus iniciadores y demás importantes personalidades que se han dignado apoyarla formando parte de la digna junta de fundadores, para llevarla á feliz término en bien de la clase desheredada y desvalida, venciendo todos los obstáculos que á su paso se opongan.

Que puede fácilmente tener éxito dicho proyecto tal como lo están organizando sus incansables iniciadores, por poco que sea secundado por la opinión pública, no es preciso demostrarlo, pues es realmente indiscutible que con la organización de funciones y festivos benéficos en todos los teatros y poblaciones importantes de España dan ventajosas facilidades para que todos en general puedan contribuir al levantamiento y construcción del citado asilo sin tener que hacer ningún sacrificio.

De veras felicitamos á los iniciadores y demás personalidades que desinteresadamente apoyan tan noble y laudable idea, y gustosos les ofrecemos las columnas de este periódico para la publicación de cuanto pueda contribuir al éxito del citado proyecto que esperamos será secundado y apoyado cual se merece por todas las clases sociales.

Don Salvador Francisco Real, residente en Barcelona, iniciador del proyecto y secretario general de la comisión ejecutiva, para llevar á cabo dicha importante fundación, gustoso remitirá un ejemplar del indicado proyecto á cuantos lo soliciten con el fin de que por sí mismos puedan convenirse de la importancia del mismo.

ECOS

Aunque pobre es mi mente guarda canciones, ardientes como todas mis ilusiones, llenas de amor, de dichas y sentimiento, que fieles graban siempre mi pensamiento. Canciones que sencillas en mi han brotado como brotan las flores que hay en el prado, canciones en que guardo lleno de amores, unas veces placeres, otras dolores. Son los ecos perdidos de un alma herida por las amargas penas que hay en la vida, amorosos suspiros que el pecho lanza, fugitivos destellos de la esperanza, voces que me consuelan y el alma alientan, dolorosos recuerdos que me atormentan; ilusiones ardientes sólo nacidas al calor de venturas hoy ya perdidas, formas varias que graban mi pensamiento, brillantes resplandores del sentimiento, cantos que entre sus alas llevan oculta, la profunda tristeza que mi alma enluta. Desprovistas de galas y de armonía, no se esforzó al formarlas mi fantasía, solo encierra reflejos de mis venturas que consuelan á veces mis amarguras; son canciones sencillas que en mi han brotado como brotan las flores que hay en el prado, canciones en que guardo lleno de amores, unas veces placeres, otras dolores.

Arturo G. Carrarra.

Valladolid, abril de 1901.



Con objeto de facilitar la asistencia á la fiesta mayor de Celrá, la compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha acordado que el día 7 del actual se expendan en la estación de esta ciudad los billetes de ida y vuelta para Celrá que se establecieron para los días festivos. Dichos billetes, que serán valederos para todos los trenes con carruajes de la clase de los mismos, deberán utilizarse para el regreso en el mismo día de su expedición, á cuyo fin entre las 19 y 20 del referido día 7, se expedirá un tren especial desde Celrá á Gerona.

Procedente de Barcelona y Madrid antes de ayer llegó á esta ciudad nuestro distinguido amigo don Fernando Puig, marqués de Santa Ana, director propietario de *La Correspondencia* de España y candidato á la diputación á cortes por el distrito de Puigcerdá que ha representado varias veces á satisfacción de aquellos habitantes.

El señor Puig salió ayer en carruaje con dirección á Olot.

El ministro de hacienda, contestando á un telegrama que se le dirigió desde esta ciudad, ha dicho que la *Gaceta* publica la real orden prorrogando los arrendamientos de consumos.

Como según nuestras noticias, en la cuestión de la forma de recaudar este impuesto en Gerona se han suavizado algunas asperezas por cuya desaparición

hemos venido abogando desde un principio porque deseamos la concordia entre todos los elementos contributivos de la ciudad, y algunos de los más intranquios por sistema se van convenciendo de que su método es perjudicial á toda solución de armonía, nos parece buena esta resolución ministerial y hacemos votos porque la buena voluntad y desinterés hagan en la cuestión cuanto sea posible para verla terminada de modo satisfactorio.

Para hoy anuncia la empresa del Teatro Principal la representación del drama de Guimerá «Mar y cel» y para el sábado próximo la gran obra de magia «La estrella de oro».

Todas las misas que se celebren esta mañana en la iglesia parroquial de San Félix, serán aplicadas al alma del que fué en vida amigo nuestro don Joaquín Barril y Fuster, funcionario de la delegación de hacienda de esta provincia, cuyos funerales, hoy también, tendrán lugar en Santa Coloma de Farnés.

Ayer quedó terminado el pago de las obligaciones del primer trimestre de este año á todos los habilitados de los maestros de esta provincia, operación que ha llevado á cabo la delegación de hacienda con una rapidez digna de todo encomio.

Agradecemos á la comisión organizadora del cuarto congreso agrícola catalán que se celebrará en Figueras los días 4, 5 y 6 de este mes, y á la presidencia de la Cámara Agrícola del Ampurdán, de la misma ciudad, las invitaciones que se han servido hacernos para asistir á las sesiones del primero y al acto de la inauguración del nuevo edificio de la segunda.

Nulo en cuanto á ganado, que es el principal elemento de nuestros mercados y no muy importante respecto á los demás géneros que á ellos concurren, el celebrado el sábado último no revistió aquel carácter de animación que distingue á las ferias semanales de Gerona. La concurrencia de personas fué, no obstante, grande y es que á muchos habitantes de nuestra provincia no hay quien les quite la costumbre de visitar la capital todos los sábados, aunque en ella no tenga otra cosa que hacer que cambiar impresiones políticas ó sociales con sus conocidos.

De las noticias que personalmente ó por escrito nos comunican de toda la provincia deducimos que el estado de los campos es magnífico en toda ella, haciendo concebir alagüenas esperanzas respecto al resultado de las próximas cosechas.

Hace días que vemos que los periódicos locales registran en sus crónicas de la ciudad robos y raterías cometidos en ella, cuyo conocimiento nos sorprende, porque, como hemos dicho y repetido distintas veces desde nuestras columnas, estos hechos no debieran tener lugar aquí donde todos nos conocemos y por ende donde no debiera pasar dos horas solamente ningún sujeto sospechoso ni ningún caco de oficio venido de fuera, que son los que cometen los robos.

Sigue la gente acudiendo al Teatro Principal, sobre todo cuando se anuncian obras nuevas de magia que como tenemos dicho son presentadas con verdadero lujo.

Se ha concedido el ingreso en la guardia civil á los siguientes individuos de

tropa, que han sido destinados á esta comandancia:

Sabino Quiroga García, Bernardino Martín Herrero, Domingo Espinazo Hernandez, Francisco Adell Fuster, Manuel Rubio Segarra, Marcos García Vega y José Moliner Beltrán.

Desde ayer está abierto en la tesorería de hacienda de esta provincia el pago á las clases activas y pasivas del Estado.

Un colega local escribe que «ha oído decir» que vá á celebrarse en esta ciudad la fiesta del árbol.

Dios conserve el oído al compañero que siempre escucha buenas nuevas.... que después, claro ¡si estamos en Gerona!, no se realizan, ó su imaginación que le lleva á presumir que pueden mover á quien las dirige, esas instigaciones en forma de gacetilla de recurso.

Aquí los que más despiertos debieran estar velando por el bien de la ciudad duermen casi siempre, colega, y no bastan sus flechas á desvelarles. Trátase de una cuestión personal, electoral ó de provecho propio y vería á los llamados y no llamados á ello, preparar, no ya la fiesta del árbol, sino la de todo un plan-tel.

Ha sido condenado por la audiencia provincial, previo veredicto de culpabilidad del jurado, á las penas de catorce años, ocho meses y un día de reclusión temporal, pago de costas, accesorias, inhabilitación é indemnización á los hijos del interfecto de 2.000 pesetas, Modesto Curtó, *Cordé*, autor del homicidio cometido en la persona de Camilo Fontova, en el sitio llamado *font del Capri-cho* del término de San Daniel, hace próximamente un año, y la instrucción de cuya causa llamó aquí mucho la atención ya por el hecho en sí, ya por las consecuencias que de ella se han derivado para algun funcionario judicial.

La diputación provincial de Gerona ha quedado constituida con los siguientes cargos:

Presidente, don Eduardo Noguer; vicepresidente, don Buenaventura Carreras y secretarios, don Buenaventura Sabater y don Carlos Cusi, quedando designados para formar la comisión provincial para el año 1901 á 1902, don Enrique Negre, vicepresidente y don Mariano Bassóls, don José Aymerich, don José Cabañes y don Leopoldo Batlle, vocales.

Con objeto de facilitar la asistencia á las ferias y fiestas que la ciudad de Figueras celebra con motivo de la Inven-ción de la Santa Cruz, la compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, á precios reducidos, para aquella ciudad, desde varias estaciones de la red catalana, entre ellas la de esta ciudad.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar durante los días 2, 3, 4, 5 y 6 de este mes, sirviendo para regresar en los días 3, 4, 5, 6, 7 y 8 del mismo y el precio de los citados billetes desde ésta estación es de pesetas 5'45 en segunda clase y 3'35 en tercera.

Han sido destinados al regimiento de San Quintín, los capitanes don Agustín Avaneza Navarro, don Antonio Jimeno Sanmartín y don segundo Picó Lluch, el primer teniente don Gonzalo Cortada y de Soto y los segundos tenientes don Jesús López Vicente, don Héctor Bruna Martínez y don Ricardo Antolín Gutierrez, estos dos últimos de reciente promoción.

El segundo maestro de banda de este

regimiento don Benito Montin Aucin ha sido destinado al de Mallorca.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la administración de hacienda de esta provincia don Jaime Culla hijo del digno presidente de esta audiencia.

Los sobrestantes de caminos, canales y puertos, don Francisco Balari, don Francisco Ruiz y don Angel Esteve, han sido destinados á la jefatura de obras públicas de esta provincia.

Para mañana es esperado en esta ciudad nuestro distinguido amigo el candidato oficial por el distrito de Santa Coloma de Farnés, don Ramiro Alonso P. de Villapadierna quien, después de conferenciar con el gobernador civil y sus amigos de esta capital, emprenderá una excursión por el distrito que pretende representar en córtes.

La acreditada casa Jimenez y Lamotte ha confiado á nuestro amigo don José Barris, propietario del restaurant «La Imperial» de esta ciudad, la representación del exquisito cognac que produce y que por sus excelentes condiciones, en lo que respecta á fuerza alcohólica, sabor y pureza, puede rivalizar ventajosamente con las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Agradecemos á don José Delmás, representante de la compañía anónima de seguros contra incendios «La Urbana» el regalo que se ha servido hacernos de un elegante calendario-carpeta para 1901.

Señor gobernador civil:

Entre los abusos que en la vía pública se cometen y á los que no ha puesto la alcaldía el debido correctivo, á pesar de las continuas escitaciones de la prensa, hay dos que merecen que fije usted en ellos su atención porque se están haciendo crónicos.

Nos referimos á las molestias que á señoras, señoritas y hombres causan continuamente unos *petits zúls* que van por paseos y calles peleándose, arrojando pelotas y piedras, tirando de los vestidos de los transeúntes etc. y á la escandalosa ocupación de la vía pública que dificulta, á veces por completo, la circulación.

Esperamos que el señor gobernador atenderá nuestras quejas.

El sábado último tuvo lugar en Barcelona el reparto de premios ofrecidos para el primer certámen organizado por los escolares de aquella universidad.

Entre los autores premiados, debemos hacer mención de nuestro amigo y paisano don Pedro Loperena, que ganó el premio ofrecido por don José María Vallés y Ribot, consistente en un hermoso objeto de arte.

El trabajo del señor Loperena, desarrollado bajo el tema «Principis que haurian d'informar y bases sobre las que deuria organizarse á Catalunya l' instrucció pública en general y la ensenyansa primaria en particular», además de ser premiado, fué muy elogiado por el jurado calificador compuesto por los señores don Juan Giné y Partagás, don Santiago Mundi, don Telesforo Benito y otros catedráticos de diferentes facultades de nuestra universidad literaria y entusiastamente aplaudido por el escogido público que oyó su lectura, hecha por su autor, en el solemne acto de la repartición de premios.

A su regreso á Palamós, en donde dirige su colegio, el señor Loperena se detuvo aquí unas horas á instancias de sus amigos, lo que nos proporcionó el gusto de felicitarle.

La subasta para el derribo de los lienzos de muralla de la puerta de Figueras que hubo de suspenderse por falta de algún requisito en el pliego de condiciones, ha sido señalada para las 12 del día 6 del corriente mes.

En la calle de la Auriga, número 2, de esta ciudad, ha quedado instalada una clínica médico-homeopática y de masaje.

Para las vacantes de jefe de negociado de tercera clase, tesorero de hacienda y oficial de cuarta clase, oficial de la intervención, que existían en esta provincia, han sido nombrados don José Miralles y Garcia y don Miguel Aragón y Agelet respectivamente, oficial de primera clase afecto á la dirección de propiedades y derechos del Estado el primero y oficial de quinta clase en la intervención de hacienda de la provincia de Lérida, el segundo.

Tan desapacible como el de la anterior ha sido el tiempo experimentado en esta semana. No ha pasado un día sin agua ó viento ó con ambos elementos á la vez.

El sábado último llegó á esta ciudad nuestro particular amigo don Gustavo Ruiz, diputado á córtes que ha sido recientemente por Vilademuls y cuyo distrito pretende representar nuevamente.

Ha sido nombrado delegado militar en las juntas provinciales de agricultura, industria y comercio en las secciones de ganadería que corresponden al ramo de guerra, el comandante de caballería don Maximiliano Soler y Losada.

De *La Lucha*:

«En la presente semana y con objeto de asistir á la fiesta de los juegos florales de Barcelona, llegará á dicha ciudad el presidente del consistorio don Francisco Pi y Margall.

Hemos oído decir, sin que podamos afirmarlo con certeza, que el jefe de los republicanos federales tiene el propósito de visitar la vecina ciudad de Figueras por cuyo distrito electoral presentan sus partidarios su candidatura en las próximas elecciones de diputados á córtes.

Hoy dará principio en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen la función del mes de María, que todos los años dedica á su Excelsa Patrona la Cofradía de las Hijas de María, instalada en dicha iglesia.

La función empezará todos los días las siete, siendo la parte musical ejecutada por el coro de señoritas de la cofradía.

—El médico higienista don Juan José di Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas, sífilíticas en su domicilio, Zapatería número 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Para combatir la debilidad, de falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis, etc., Jarabe de Hipofosfitos Gimbernát.—Frasco de reales.—Asalto, 14, Barcelona, y en todas las poblaciones.

—Mil pesetas al que presente Cápsulas de *Sándalo*, mejores que las del doctor *Pizá*, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las enfermedades venéreas.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

—No hay cosa en el mundo que no pueda anunciarse. Y desde el momento que se anuncia, produce un río de oro.—Empresa anunciadora, *Los Tirolenses*, Romanones y 9, entresuelos.

IMPORTANTE PARA LAS PERSONAS SORDAS Los Tympanales en oro, del Instituto Hollebeke, nos reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza, y las orejas. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos autores del Instituto á mandar-los gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos Dirijir-se al Hollebeke's Institute, Kenway-House, Earl's Court, Londres W. Inglaterra.

LIBERTAD, TRABAJO, PROGRESO!

Véase el próximo número de ELECTRA. Se publica los sábados.

Redacción y Administración. PIZARRO, 15, BAJO.—MADRID

PRECIO 15 CÉNTIMOS

De venta en todos los puestos de periódicos.

Champagne «Misart»

ESPUMOSO EXQUISITO DE VINO PURO. Fábrica de Salvador Aranda.—Vigo.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE. Dentista - Progreso - 21 - principal



El número 103 de la revista Iris, lleva en la portada una vista del puerto de Barcelona, en colores...

Idearium.—Esta excelente revista de literatura y arte de Granada, se pone al nivel de las mejores en su clase.

Se han recibido en esta redacción dos ejemplares de la proposición acerca de la reforma del impuesto de consumos en España...

El último número del Boletín de administración local, de Madrid, sigue publicando trabajos que interesan mucho a los diferentes centros del Estado...

Notable es el Nuevo Siglo, en su edición última. Los dibujos que acompañan a los trabajos literarios son excelentes.

El número 216 de Sol y Sombra, se acredita cada día más y más.

Está elegantemente impreso y los trabajos de sumo interés para el público y en especial para los aficionados.

La Tomassa, ofrece como siempre a sus lectores, interesantes y picarescos trabajos.

Hemos recibido Electra, revista semanal de Madrid, en la que colaboran literatos muy conocidos y celebrados.



Gerona

Bañolas.—No queda ninguna esperanza de que vuelva a funcionar la fábrica de hilados y tejidos de los señores Romeu hermanos...

Se dice que el señor Aldrich, retira su candidatura en la próxima elección de diputado a cortes por este distrito.

Figueras

Al certámen especial de maestros que tendrá lugar durante las ferias y fiestas de esta ciudad, se han presentado bastantes disertaciones.

Días pasados fué detenido un sujeto al parecer extranjero, que en un momento de arrebato, tal vez enfermo de la cabeza, rompió unos cuantos cristales de unas puertas vidrieras...

Se ha resuelto por orden superior, que en las próximas ferias no se admitirán a mercado los ganados bovino y lanar, para evitar la propagación de la enfermedad glosopeda...

En la iglesia parroquial, han empezado los devotos ejercicios del mes de María.

El tiempo transcurre resuelto con tendencia a lluvia.

La corrida que tendrá lugar en la plaza de toros de esta ciudad, el próximo domingo, promete verse muy concurrida a juzgar por la mucha venta de localidades.

La Bisbal

No revistieron importancia alguna, según noticias que recibimos, los mítins que celebraron en Palamós y Llagostera, los propagandistas republicanos señores Lladó y Serraclara.

Se ha constituido en esta villa una sociedad coral denominada «El Polo Norte». Se nota muchísima animación a los mercados que los viernes celebra esta población.

Palafrugell.—Entusiasta y cariñosísimo fué el recibimiento que se dispuso el martes último, al candidato liberal a la diputación a cortes por este distrito, don Jaime Roure.

Entre todas las clases sociales cuenta verdaderas simpatías.

De Palamós, San Feliu de Guixols, Calonge y de otras poblaciones, se reciben noticias por diferentes conductos; todas coinciden con las que ya teníamos hace días, esto es que el señor Roure, se llevará el acta del distrito, y que la tiene muy merecida por cierto.

Ha contraído matrimonio don José Fina, con la señorita Teresa Bassot.

Torroella de Montgrí.—Ha estado en esta villa el candidato a la diputación a cortes por este distrito, señor conde de Serra y Sant-Iscle.

Fué visitado por gran número de amigos de diferentes pueblos de la comarca, dispuestos a apoyarle en las elecciones próximas.

Todas las noticias que tenemos, hacen augurar éxito extraordinario y satisfactorio para el señor conde.

Rupia.—Ha fallecido don Juan Illeras Romani. D. e. p.

Olot

Parece que por fin no tendrá contrincante en este distrito, en la próxima lucha electoral, el ex-diputado a cortes señor marqués de Camps.

La enfermedad que afecta al ganado y de que dimos cuenta a nuestros lectores, se va desarrollando por desgracia en la comarca.

Ha llovido bastante, satisfaciendo a los agricultores que estaban ansiándola con objeto de preparar las próximas labores de verano.

San Juan de las Fonts.—Ha fallecido el acandalado propietario don Enrique Cabrafiga. E. p. d.

Castellfullit.—Las elecciones en este pueblo preocupan muy poco a estos vecinos. Apenas se habla en ningún sitio de que el día 19 del actual hay que ir a las urnas.

Santa Coloma de Farnés

El candidato oficial por este distrito don Ramiro Alonso Padierna de Villapadierna, es esperado dentro tres ó cuatro días, quien tendrá ocasión de convencerse personalmente de los muchísimos electores que están dispuestos a apoyarle en las elecciones próximas.

Elementos de gran valía y arraigo de otros pueblos, nos consta que le han ofrecido su apoyo incondicional, pues ven en el señor Villapadierna, una persona dispuesta a trabajar en favor del distrito, como lo ha demostrado hace pocos días en lo referente a carreteras y otras concesiones de interés especial para la comarca.

San Hilario Sacalm.—Se ha dicho que el señor Comyn retiraría su candidatura a última hora, puesto que según dicen de Madrid, será encasillado para senador del reino.

Puigcerdá

Camprodón.—Es esperado dentro breves días el candidato a la diputación a cortes por el distrito de Puigcerdá, señor marqués de Santa Ana, quien cuenta con grandes simpatías en esta villa y pueblos comarcanos.

Inútil es decir que tiene asegurada el acta el señor marqués, máxime cuando según nuestras noticias luchará solo.

El día 27 del mes anterior nevó copiosamente, lo mismo que si nos encontrásemos en pleno invierno.

San Juan las Abadesas.—Toca a su término la huelga de los obreros de las minas de carbón de Surroca.

Por ahora reina tranquilidad.

El día 29 del mes último, tuvieron lugar los funerales por el alma de don Jaime Bellapart, alcalde que fué de esta población.

Bellapart, alcalde que fué de esta población.

El señor Bellapart, era persona muy apreciada, debiéndose a él las muchísimas mejoras que disfruta esta villa. E. p. d.

DESDE PALAFRUGELL

Invitado por los numerosos amigos que en esta industriosa población cuenta don Jaime Roure y Prats, ayer tuvimos el gusto de recibir su visita.

Los andenes de la estación del tranvía del Bajo Ampurdán, estaban llenos de distinguidas personalidades que deseaban saludar al candidato liberal señor Roure.

Acompañado del comité de juventud democrática-liberal y de representaciones de todas las fuerzas vivas de esta villa, el señor Roure se dirigió al casino «La Alianza», donde tuvo lugar una lucidísima recepción.

Mas tarde, en la fonda de «La Estrella», se obsequió al candidato por este distrito, con un bien servido banquete.

La visita del señor Roure ha despertado en Palafrugell verdadero entusiasmo.

Esta prueba de cariño y afecto demostrado por los palafrugellenses, hace esperar que la elección del señor Roure no será dudosa y que los votantes serán en número extraordinario.

El corresponsal.

Palafrugell 1.º de mayo de 1901.

Curiosidades y recetas útiles

Los trenes más rápidos del mundo

El Times de Londres publicó no hace mucho un artículo estadístico sobre las velocidades alcanzadas por los trenes más rápidos del mundo.

Escogía el ingeniero firmante de dicho artículo, 60 viajes en los cuales alcanzan los trenes una marcha de 55 millas por hora ó más.

De los 60 trenes escogidos sólo 5 son ingleses y 3 escoceses, dividiéndose los restantes entre los Estados Unidos y Francia.

El tren que corre más en el mundo entero es el que en el ferrocarril de Filadelfia-Readwig vá de Candem a Atlantic City una distancia de 55 millas y media que salva a la velocidad de 66.6 por hora.

En el camino de hierro de Pensilvania alcanzan los trenes la velocidad de 64.3 y la de 61.3 en el ferrocarril del Mediodía de Francia.

No hay más que un tren inglés que tenga una velocidad media de 60 millas y es el que en la vía del Sudoeste corre entre Dordier y Fareham cuya corta distancia de 15 millas salva a la velocidad de 60.1 por hora.

Tratándose de distancias muy largas juegan los trenes ingleses un papel más airoso puesto que el expreso de East Coast de Londres a Edimburgo una distancia de 393 millas y media y el de West Coast de Londres a Glasgow separados por una distancia de 401 millas se recorren durante todo el viaje a una velocidad media consistente de 50 millas.

Esta velocidad es con todo inferior a la de algunos trenes rivales por ejemplo el sud-express entre París y Bayona, 486 y media millas las recorre a la velocidad media constante de 54.13 millas por hora, y el Empize State express entre Nueva-York y Buffalo, 440 millas, lo recorre a pesar de ser muy frecuentes las paradas a la velocidad media constante de 53.33 millas por hora.

Se ha extraído oro en Australia a 1.988 pies de profundidad.

La casa de la moneda de París, desde su fundación, que fué en 1795, ha producido la friolera de 1.710.000.000 de monedas de oro.

La marina mercante española ocupa en el mundo marítimo el quinto lugar la de vela y el séptimo la de vapor.

Por cada veinte personas ricas hay una pobre en Inglaterra.

Para habitar las casas nuevas

Firmado por Dathan de Saint Cyr publica L'Hygiene Nouvelle un medio que permite habitar las casas recién construídas, y que consiste en lo siguiente:

Se empieza por cerrar las puertas, las ventanas y las chimeneas, y por colocar en el centro de las habitaciones estufas cuyos tubos se llevan a la chimenea ó se sacan por la ventana. Se mantienen encendidas las estufas día y noche, lo más intensamente posible.

Se colocan recipientes de barro ó loza a lo largo de las paredes y a dos ó tres pies de distancia unas de otras, echando en cada barroño unos 150 gramos de salitre en bruto de primera cochura, y otra tanto de sal marina bien seca.

CANTARES

Años de vida daría solo por mirar de nuevo, los colores que encendió en tu rostro el primer beso.

Los ojos son dos ventanas adonde el amor se asoma cuando no cabe en el alma.

En los hombres el amor es una página escrita, y en las mujeres el libro que encierra toda su vida.

Me tiene envidia la luna, pues cuando me vé contigo entre las nubes se oculta.

Cuando dos que se han querido se encuentran en una calle, ni saben lo que decirse, ni saben como mirarse.

NARCISO DIAZ DE ESCOBAR.



Santoral.—Día 2, jueves.—San Atanasio obispo y doctor y Santa Mafalda reina.

3, viernes.—(Antes †) La Invencción de la Santa Cruz y San Alejandro papa mártir.

4, sábado.—Santa Mónica viuda y San Florián mártir.

4, domingo IV después de Pascua.—La Conversión de San Agustín y San Pio V. papa.

6, lunes.—San Juan Ante-Portam-Latinam.

7, martes.—Santos Estanislao obispo y Eovaldo mártires.

8, miércoles.—La Aparición de San Miguel arcángel.

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia del Hospicio, y el domingo empiezan en la Iglesia de las Beatas, siendo las horas de exposición, por la mañana, de ocho a once y media, y por la tarde, de seis a ocho.

Corte de María.—Hoy jueves, día 2, se hace la visita a Nuestra Señora de la Visitación, en la Catedral.

El viernes, día 3, a Nuestra Señora de los Angeles, en el Mercadal.

El sábado, día 4, a Nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.

El domingo, día 5, a Nuestra Señora de Santa María, en la Catedral.

El lunes, día 6, a Nuestra Señora de la Misericordia, en el Hospicio.

El martes, día 7, a Nuestra Señora de la Divina Pastora, en San Pedro.

Y el miércoles, día 8, a Nuestra Señora de la Concepción, en la Catedral.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

GUÍA DE GERONA

Abogados
 Joaquín Calm, Forsa, 12, 1.º
 Joaquín Franquesa, Santa Clara, 3, 1.º
 José Catalá, Auriga, 2, 1.º
 José Peya, Platería, 13, 1.º
 Manuel Catalá, Auriga, 2, 1.º
 Pompeyo de Quintana, Portal Nou, 7.

Agentes de negocios
 Alejandro Pons, Independencia, 14, 2.º
 Luciano Pinet, Ciudadanos, 15, 2.º

Agentes de transportes
 Juan Boxa, Carretera de Barcelona, 15.

Artículos de escritorio
 Eusebio Simó, Ciudadanos, 5

Banqueros
 Coll y compañía, Ciudadanos, 12.
 Vicente Carreras, Mercaders 9, bajos.

Cafés
 Francisco Perich, Rambla de Alvarez.
 Jaime Torres, Pescaderías, 1.
 José Norat, Rambla Libertad, 32.
 Juan Vila, Constitución, 14.

Camiserías
 José Oriol Carbó, Platería, 29 y 30.

Colmados
 Lorenzo Massa, Rambla Libertad, 24.

Colegios
 Josefa Casals, Forsa, 15, 1.º

Corredores de Comercio
 José Gomez Mirla, Bernardas, 6, 2.º, 2.ª

Dentistas
 Alfredo Ramiro, Progreso, 21, 1.º

Escribanos
 Carlos Crehuet, plaza Correo, 4, 1.º
 Francisco Villanueva, Progreso, 16, 1.ª 2.º

Fábricas de cemento
 Noguer y compañía, Industria, 2.

Fábricas de cintas
 Grober y comp.ª, calle del Progreso.

Fábricas de fideos
 Joaquín Coll, Ronda Fernando Puig, 1.

Fábricas de harinas
 Encesa y compañía, carretera Barcelona.

Fábricas de jabones
 Berangé hermanos, Santa Eugenia, 5.

Farmacias
 Agustín Garriga, Platería, 29.
 Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.
 José Perez Xifra, Abeuradors, 2

Ferreterías
 José Puig, Abeuradors, 7.

Fondas y restaurants
 José Barris, Cármen 2, y 5.
 José Briera, Nieve, 18.
 Juan Nicolás, Progreso, 3, 1.º
 Manuel Fita, Ciudadanos, 4, principal.
 Serra y Vidal, Albareda, 5.

Fundiciones
 Planas, Flaquer y compañía, Industria.

Granos
 Miguel Reig, Carretera Barcelona, 1.

Imprentas
 Pablo Puigblanquer, Independencia, 15.
 Paciano Torres, plaza Constitución, 9.

Lencerías
 Narciso Palli, Rambla Libertad, 33.

Maestros de obras
 Francisco Salvat, Portal Nou, 4.
 José Martí, Independencia, 15, 3.º

Médicos
 Buenaventura Carreras, Zapat. vieja, 5, 2.º
 Felipe Sanchez, Ciudadanos, 14, 1.º
 Juan Jordi, Zapateria vieja, 7, 1.º

Mercerías
 Emilio Texidor, Besadó, 3.
 Federico Maresma, Abeuradors, 6.

Modistas
 Estrella Auguet, Platería.

Notarias
 Buenaventura Roqueta, Ciudadanos, 3, 1.º

Peluqueras
 Tomás Cot, Rambla Libertad, 2.

Pintores
 José Llapart, plaza San Francisco, 14.

Procuradores
 Juan Ribas, plaza Independencia, 15, 2.º
 Federico Bassols, plaza Constitución, 9, pral

Profesores de piano
 José Feliu, Nueva Teatro, 1, 3.ª
 Francisco Viada, Platería, 20, 2.º
 Miguel Oliya, Forsa, 16, 2.º

Representaciones
 Joaquin Font y Fargas, Peso Paja, 2.
 José Begudá, Progreso, 18, 1.º

Societades
 José García, Ballesterías

Societades
 Casino Gerundense, Albareda, 7.

Veterinarios
 José Gimbernát, Rutlla, 26 y Progreso 18.

Vinos
 José Serra, plaza Marqués de Camps, 5.
 Sebastián Fornés, Santa Eugenia, 7.

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	9'15 mañana y 5'45 t.	6'45 mañana y 2'30 t.
Barcelona.	9'15 » y 5'45 »	6'45 » y 2'30 »
Francia.	7'30 » y 3'15 »	8'30 » y 5 »
Puigcerdá, Ripoll y Olot.	5'30 » y 2 »	8'30 y 11 »
Bañolas.	5'30 »	11 »
San Feliu de Guixols.	7'30 » y 3'15 »	8'30 » y 5 »
Amer.	2 »	8'30 »
Vilablareix y Estañol.	7'30 »	10'30 »
San Aniol y San Gregorio	7'30 »	10'30 »

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
 Id. de valores declarados: de 10 á 12 de la mañana.
 Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
 Apartados, oficiales y particulares: á las 10 de la mañana y á las 6 de la tarde.
 La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche; la del buzón de la principal, 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanés, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas, San Feliu de Guixols y Sta. Coloma de Farnés.

L'UNIÓN

COMPAÑÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.
 FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.**

Capital social	10.000.000 de francos
Reservas	11.205.000 »
Primas á cobrar	79.650.334 »
Total	100.855.334 »
Capitales asegurados	17.272.202.816 »
Siniestros pagados	229.000.000 »

Sucursal española: *Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24*
 DIRECTOR: E. GÉS.
 Subdirector en Gerona: **D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º**

Vinos

rancios

legítimos

del

Priorato

COLMADO

MASSA

CONFITERÍA

Rambla de la Libertad, n.º 24

Dulces, pastas, ramilletes, fiambres, mantecas, quesos, vinos, licores, bombones, cafés (tostados diariamente), azúcares, chocolates, bujías, embutidos, conservas etc.

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

Perfumería ⊗ Novedades

Guantes ⊗ Paraguas

Sombrillas ⊗ Boquillas

Petacas ⊗ Gemelos

Corbatas ⊗ Cepillos

Calcetines ⊗ Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

LA PREVISIÓN NACIONAL

Compañía exclusivamente Española de Seguros contra incendios
 Á PRIMA FIJA
 Domiciliada en Barcelona y constituida con un capital de 5.000.000 Pesetas

Joaquin Font y Fargas
 SUB-DIRECTOR, GERONA.—Peso-Paja, 2

VINO GIMBERNAT

IODO-TÁNICO FOSFATADO acreditado

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, linfatismo, *tumors fretsy tumors blancs*. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad; vuelve fuertes y robustos á los de *carne blanda*, es muy conveniente á las señoras embarazadas, y en la lactancia, para fomentar la robustez de los niños y evitar el enflaquecimiento de las madres. Frasco: 8 reales. Asalto, 14, Barcelona y en todas las farmacias y droguerías de todas las poblaciones.

En la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia número 15 bajos, se hallan en venta unas hermosas piedras litográficas que podrá examinar, quien desee adquirirlas, todos los dias laborables de las 8 á las 16.

Disponible

DISPONIBLE

APRENDIZ. Se necesita uno en esta imprenta